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México, D.F. a 5 de enero de 2010 

 
Diputado Mario Alberto Becerra Pocoroba  
Presidente de la Tercera Comisión de 
Trabajo (Hacienda y Crédito Público, 
Agricultura y Fomento, Comunicaciones y 
Obras Públicas) de la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión.   

 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación previa al inicio de la Sesión de 
la Comisión Permanente en el Salón 
Legisladores de la República, del Palacio 
Legislativo de San Lázaro  

 

PREGUNTA.- ¿(Inaudible)? 

RESPUESTA.- Entonces citaríamos al director de Pemex. 

PREGUNTA.- ¿Con eso quedaría justificada la explicación que le 
deben tanto al Congreso como al pueblo de México con este 

funcionario? 

RESPUESTA.- ¿Con el de Pemex? 

PREGUNTA.- Sí. 

RESPUESTA.- Sí, claro. Es quien, de alguna manera, tuvo 
intervención y motivó las razones por las cuales se presentó el 

incremento por parte del Ejecutivo federal. 

PREGUNTA.- ¿La cita quedó para el jueves? 

RESPUESTA.- La cita es el jueves, a las seis de la tarde. 
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PREGUNTA.- ¿Es con los dos, diputado, o nada más es el secretario 

de Hacienda? 

RESPUESTA.- Es con el titular de la Secretaría de Hacienda y la 
titular de Energía, pero si sus agendas no fueran compatibles, 
para no retrasar más la comparecencia se acordó que en lugar 

de la secretaria viniera el director general de Pemex. 

PREGUNTA.- ¿No se le pretende proteger? porque casi nunca quiere 

venir la secretaria. 

RESPUESTA.- El acuerdo no está para que venga el director, el 
acuerdo está para que venga la secretaria. Lo que pasa es que lo 
que no queremos es que si las agendas no fueran compatibles 
esto se retrase. 

PREGUNTA.- Pero si los incrementos son a nivel nacional, afecta a 
la economía. ¿Tendrán mucho trabajo los funcionarios… 

(Inaudible)? 

RESPUESTA.- No, mire, de alguna manera también el director de 
Pemex es el que técnicamente realizó los estudios para que se 
diera a conocer el incremento de las gasolinas.  

No estamos hablando de alguien que no tenga la competencia ni 
la responsabilidad del incremento, de alguna manera si no es la 
cabeza del sector, sí es el hombre que trabaja en la entidad en 
la cual se realizaron los estudios para que se produjera el 
incremento en diciembre.  

PREGUNTA.- ¿Son justificables estos incrementos cuando el precio 
de la gasolina a nivel internacional ha subido considerablemente 

arriba de lo que se presupuestó?  

RESPUESTA.- Es precisamente uno de los puntos que vamos a 
platicar con ellos. Lo que hoy nadie sabe son las causas o 
razones técnicas que se tuvieron para realizar los incrementos; 
por eso es la comparecencia del jueves. Creo que es muy 
importante para que todos conozcamos cuáles son las razones 

que se tuvieron. 
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PREGUNTA.- Pero estamos hablando no sólo de aumentos en la 

gasolina sino hasta en la luz… (Inaudible). 

RESPUESTA.- Bueno, para efectos del secretario de Hacienda la 
pregunta es un poco la repercusión de todo esto en la 
economía.  

No solamente es por qué se incrementó la gasolina magna en el 
mes de diciembre, es una de las razones, sino por qué se 
incrementaron, en su caso, fuera de lo que es el incremento 
natural del IVA, porque en algunos casos fue solamente el 
incremento del IVA de un punto, si hubo algún otro incremento 
o habrá algún otro incremento que impacte lo veremos el 

próximo jueves, a las seis. 

PREGUNTA.- Diputado, siendo realista, como ciudadano, ¿usted 

cree que la población puede soportar toda esta carga? 

RESPUESTA.- Creo que sí hay razones técnicas para el 
incremento de la gasolina. Partiendo de esa hipótesis, que debe 
darse ese incremento, lo que también es cierto es que el 
incremento de la gasolina no necesariamente debe tener una 

repercusión en otros ámbitos… 

PREGUNTA.- Pero así es en la práctica. 

RESPUESTA.- Si, bueno. En la práctica es una realidad, pero la 
repercusión de la gasolina no necesariamente viene en una 
repercusión en los precios. Lo que sucede, y esto es lo 
desmedido en ocasiones, es que tomando como parámetro o 
como pauta el incremento de la gasolina vienen incrementos 
mucho más importantes, pero ya por otras razones no por el 
aumento de la gasolina.  

PREGUNTA.- ¿Por el lado del comercio y la industria, no? 

RESPUESTA.- Si, claro. 

PREGUNTA.- ¿Estos aumentos son irrevocables o existe la 

posibilidad de que se bajará alguno?  

RESPUESTA.- Son precios que fija el Ejecutivo federal. 
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PREGUNTA.- ¿O sea que son irrevocables? 

RESPUESTA.- No, no. Son precios que el Ejecutivo federal, no 
tienen hipótesis en la ley, entonces el propio Ejecutivo federal 
puede tomar las decisiones económicas que considere 
importantes, es decir, si usted pregunta si son revocables, son 

revocables, por supuesto. 

PREGUNTA.- ¿A su juicio se deberían revocar? 

RESPUESTA.- No tengo el conocimiento técnico en este 
momento, quizás sea una respuesta que le podría yo dar con 
todo gusto el jueves, después de que conozcamos las razones y 
tenga argumentos para estar o no de acuerdo en las posiciones 
que se han manejado. 

PREGUNTA.- Diputado, ¿para parar esta especulación sería 
conveniente hacer un paréntesis y congelar, por lo menos, 

temporalmente los precios? 

RESPUESTA.- Mire, yo lo que creo que ha pasado es que, no 
estoy justificando a nadie, no vaya a parecer esto una 
justificación, lo que está sucediendo que por ocho centavos que 
se incrementó la gasolina y por el uno por ciento que se 
incrementó el IVA, tal parece que esto viene con una espiral 
inflacionaria mucho mayor, es decir, parece que se toma como 
pretexto incrementos que ya estaban, en el caso del IVA ya 
estaba acordado desde noviembre, toman esa hipótesis no sólo 
para incrementar en uno por ciento sino para tener un 
incremento mucho mayor; eso es lo que es, de alguna manera, 

criticable. 

PREGUNTA.- ¿Entonces sí sería factible hacer algún congelamiento?  

RESPUESTA.- Habría que tomar las medidas conducentes para 
evitar que bajo la justificación de un incremento vengan en 
cascada incrementos subsecuentes, pero ya en el precio del 

producto. 

PREGUNTA.- ¿Controlar precios? 

RESPUESTA.- Quizás controlar precios de algunos productos. 
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PREGUNTA.- ¿Los básicos, sobre todo? 

RESPUESTA.- Por su puesto. 

Muchas gracias. 

 
-- ooOoo -- 

 
 


